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Abstract (en)
The transport system, having a supporting and traction cable (6, 7) for passenger cabins (10), running in a loop between departure and arrival
stations and connected to a drive, has a cable tensioner (15) which varies the tension of the cable so that its slack after the tensioner lies within
a predetermined range regardless of the number of cabins suspended from the cable. The cable tension is varied by a power cylinder controlled
automatically by the system's operating rate and/or by a cable slack detector.

Abstract (fr)
L'installation de transport - notamment de passagers - comprend : au moins un câble (6, 7) porteur et tracteur formant une boucle entre une
station de départ et une station d'arrivée ; une pluralité de cabines (10), aptes à être accrochées au dit câble de façon amovible ; un dispositif de
motorisation entraînant le câble en rotation ; au moins un dispositif de tension (15) de câble. Le dispositif de tension de câble comprend des moyens
permettant de faire varier la tension du câble, de sorte que la flèche du câble - au moins dans une zone située après le dispositif de tension dans le
sens de défilement du câble-soit comprise dans une plage prédéterminée quel que soit le nombre de cabines accrochées au câble. <IMAGE>
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